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Às quatorze horas do dia seis de fevereiro de dois mil e vinte e quatro, após a verificação da 1 

presença e quórum, iniciou-se, presencialmente no Auditório da ADASA, a trigésima primeira 2 

Reunião Ordinária do Comitê de Bacia Hidrográfica dos Afluentes do Rio Paranaíba no 3 

Distrito Federal (CBH Paranaíba-DF), para dialogar sobre os seguintes pontos de pautas, 4 

trazidos na convocação/pauta enviada com a antecedência regimental a todos os membros: 31ª 5 

Reunião Ordinária: Item 1 – Abertura, verificação de presença e quórum da 31ª Reunião 6 

Ordinária do CBH Paranaíba-DF; Item 2 – Leitura, apreciação e aprovação da Ata da 55ª Reunião 7 

Extraordinária; Item 3 – Comunicações; 3.1 Calendário dos eventos de 2024; 3.2 Moções CBH 8 

Paranaíba-DF; 3.3 Campanha “Minha história com o CBH”; 3.4 Campanha “através do meu 9 

olhar”; Item 4 – Debates, votações e deliberações por assunto; 4.1 Minuta de Deliberação sobre o 10 

Relatório Anual de Atividades 2023; 4.2 Minuta de Deliberação sobre o Plano e Agenda Anual de 11 

Atividades de 2024; 4.3 Deliberação Ad Referendum – composição Câmara Técnica; 4.4 12 

Deliberação Ad Referendum – composição GTEA; 4.5 Deliberação Ad Referendum – composição 13 

GT Melchior; 4.6 – Minuta de Deliberação – prorroga a Deliberação n° 07/2023; 4.7 – 14 

Desligamento da Fundação Mais Cerrado; 4.8 – Posse do Rancho Paraná no CBH Paranaíba-DF; 15 

e Item 5 – Assuntos Gerais; 5.1 Núcleo DF do Movimento Nacional dos ODSs – Mariana Borges. 16 

Estiveram presentes na 31ª Reunião Ordinária os membros: Poder Público: ICMBio – Grahal 17 

Benatti (Titular) e Maurício Cortines Laxe (Suplente); Emater – Anne Caroline Lobo Borges 18 

(Titular); Adasa – Wendel Vanderlei Lopes (Titular); Brasília Ambiental – Renata Machado 19 

Mongin (Titular) e Patrícia Valls e Silva (Suplente); Caci – Bruno Sigmaringa Seixas (Titular); 20 

Seduh – Edna Aires (Suplente); Sema – Ilana Sarah do Santos (Suplente). Organizações 21 

Civis/Sociedade Civil: Setor de Ensino e Pesquisa e Desenvolvimento Tecnológico: Universidade 22 

de Brasília – UnB – Lucijane Monteiro de Abreu (Titular); Associação Brasileira de Engenharia 23 

Sanitária e Ambiental – Abes – Mauro Felizatto (Titular). Setor de Sindicatos, associações 24 

técnicas não governamentais e associações comunitárias: Federação de Agricultura e Pecuária do 25 

Distrito Federal – Fape – Guilherme Amâncio Louly Campos (Suplente); Associação Aliança 26 

Tropical de Pesquisa da Água – TWRA – Alba Evangelista Ramos (Suplente). Setor de Entidades 27 

Ambientalistas ou Relacionadas a Interesses Difusos: Associação de Preservação de 28 

Desenvolvimento Sustentável da Serrinha do Paranoá – Lucia Maria Mendes (Titular); Instituto 29 
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Oca do Sol – Rodrigo Oliveira Werneck (Suplente); Centro Internacional de Água e 30 

Transdisciplinaridade – Cirat – William Goulart da Silva (Titular); Universidade Holística 31 

Internacional da Paz – Unipaz – Regina Stella Quintas Fittipaldi (Suplente). Usuários: Setor de 32 

Abastecimento, Coleta e Tratamento de Esgotos, Inclusive Diluição de Efluentes Urbanos: 33 

Companhia de Saneamento Ambiental do DF – Caesb – Carlo Renan Cáceres de Brites (Titular). 34 

Setor de Irrigação e Uso Agropecuário: Condomínio do Sistema de Irrigação Rodeador – Cosir – 35 

Ricardo Kiyoshi Sassa (Titular); Associação dos Produtores Rurais da Reserva A – Apra – Lauro 36 

dos Santos Correia (Titular); Demetrios Christofidis (Titular); Setor de Hidroeletricidade: 37 

Companhia Energética de Brasília – CEB – Priscila Paris Mendonça (Titular). Setor de Drenagem 38 

Urbana: Companhia Urbanizadora da Nova Capital do Brasil – Novacap – Isabele Sena Mendonça 39 

(Suplente). Como convidados dos eventos, também participaram: Giorgio Bottin (Federação 40 

Náutica de Brasília), Rosany Cristina Jacubowski de Carvalho Carneiro (Rancho Paraná), Felipe 41 

Resende Oliveira (Rede Cidadã de Taguatinga), Giovanna Pereira (Adasa), Karine Karen Martins 42 

Santos Campos (Abha), Marina Libanio (Abha) e Camila Areal (Abha). 43 

Item 1 – Abertura, verificação de presença e quórum da 31ª Reunião Ordinária do CBH 44 

Paranaíba-DF: A Presidente do Comitê de Bacia Hidrográfica dos Afluentes do Rio Paranaíba 45 

no Distrito Federal (CBH Paranaíba-DF), Alba Evangelista Ramos, iniciou a reunião agradecendo 46 

a presença de todos e à Adasa pela cessão do espaço para a realização da reunião. Item 2 – Leitura, 47 

apreciação e aprovação da Ata da 55ª Reunião Extraordinária: A Presidente realizou 48 

procedimento de votação da Ata da 55ª Reunião Extraordinária, que foi aprovada com zero votos 49 

contrários e zero abstenções. Item 3 – Comunicações: 3.1 Calendário dos eventos de 2024: 50 

Dando andamento, a Presidente informou sobre os eventos agendados até o momento para os 3 51 

comitês de bacia do DF, conforme calendário enviado aos membros. Destacou ainda que as datas 52 

agendadas para o GT Melchior seriam validadas durante a próxima reunião do grupo. Além disso, 53 

os membros sugeriram locais para a realização de próximas reuniões, tais como Caesb (Águas 54 

Claras), a casa do usuário Demetrios Christofidis, UnB (Gama), Instituto Oca do Sol, Rancho 55 

Paraná, Emater, Haras Vale Feliz, Auditório da Caesb próximo à captação no Descoberto e Caeso. 56 

3.2 Moções CBH Paranaíba-DF: Em seguida a Diretoria informou aos membros que as moções 57 

aprovadas durante a última reunião, referentes à APM do 0Lago Paranoá, APM de Águas 58 
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Emendadas e ETE Melchior foram enviadas aos respectivos órgãos, obtendo respostas apenas da 59 

Adasa e Seduh referente à Moção n° 02/2023 sobre a criação da APM do Lago Paranoá, e resposta 60 

da Caesb referente à moção n° 03/2023 sobre a criação da APM de Águas Emendadas. A Adasa 61 

informou via ofício que não possui a competência para a criação de Unidades de Conservação. Já 62 

a Seduh informou que a demanda do CBH foi registrada na plataforma Geoportal para 63 

acompanhamento, destacando que o lançamento na plataforma ocorre exclusivamente com 64 

finalidade de registro, para posterior análise da equipe técnica da Seduh. Por fim, o parecer da 65 

Caesb informou que a criação de uma nova APM ao redor da unidade de conservação não 66 

resolveria os problemas de degradação, visto que o Plano de Manejo da ESEC-AE já disciplina as 67 

atividades na zona de amortecimento daquela unidade de conservação. Tal resposta gerou 68 

repercussão no CBH, com membros da Diretoria e da Plenária dizendo que faltou sensibilidade 69 

política por parte da Caesb em referência à solicitação da criação da APM de Águas Emendadas, 70 

sendo fundamental a criação dessa Área de Proteção de Manancial. Em seguida, o Ibram se 71 

manifestou como favorável à criação da APM do Lago Paranoá e informou que o ofício da 72 

instituição seria enviado nos próximos dias. Além disso, foi realizado o encaminhamento do envio 73 

das Moções para o Comitê de APMs. 3.3 Campanha “Minha história com o CBH”: A presidente 74 

informou que a equipe da Abha compartilhou nas redes sociais informações sobre a campanha 75 

"Minha história com o CBH", em que o Comitê de Bacia dos Afluentes do Rio Paranaíba no 76 

Distrito Federal quer ouvir as histórias das pessoas que integram ou já integraram o comitê. A ideia 77 

é construir coletivamente, a história e memórias que compõem os 17 anos de existência do CBH 78 

Paranaíba-DF. Caso membros tenham relatos da região e do trabalho do comitê, solicitou o envio 79 

desses registros para o e-mail cbhparanaibadf@gmail.com. 3.4 Campanha “através do meu 80 

olhar”: Informou ainda que a campanha "através do meu olhar" trata da valorização dos registros 81 

dos cursos d’água da região em que os membros e membras do comitê estão inseridos. Esses 82 

registros contribuirão para as postagens nas redes sociais e na divulgação do CBH. Solicitou que 83 

esses registros sejam enviados para o e-mail cbhparanaibadf@gmail.com. Item 4 – Debates, 84 

votações e deliberações por assunto: 4.1 Minuta de Deliberação sobre o Relatório Anual de 85 

Atividades 2023: O Secretário-Geral do CBH, Carlo Renan, realizou apresentação sobre o 86 

relatório anual de atividades de 2023, elaborado por ele. Ficou encaminhada a inclusão da logo da 87 

Adasa e da Abha na capa do relatório, dos documentos do CBH, de questões relacionadas à 88 
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comunicação e da resposta da Adasa à Moção n° 01/2023 do CBH Paranaíba-DF. Em seguida, a 89 

presidente realizou o processo de votação da Deliberação n° 01/2024, sobre o Relatório Anual de 90 

Atividades de 2023, que foi aprovado com zero votos contrários e zero abstenções. 4.2 Minuta de 91 

Deliberação sobre o Plano e Agenda Anual de Atividades de 2024: A presidente realizou o 92 

processo de votação da deliberação n° 02/2024, sobre o Plano e Agenda Anual de Atividades de 93 

2024, que foi aprovado com zero votos contrários e zero abstenções. 4.3 Deliberação Ad 94 

Referendum – composição Câmara Técnica: A deliberação n° 11/2023 ad referendum, sobre a 95 

nomeação dos representantes dos membros da Câmara Técnica foi validada e aprovada pela 96 

plenária com zero votos contrários e zero abstenções. A equipe da Abha e a Diretoria do CBH 97 

explicaram que essa e as próximas deliberações ad referendum a serem apreciadas foram feitas 98 

para regularizar as reuniões das instâncias, uma vez que algumas instituições optaram por não 99 

modificar os nomes indicados no CBH para a participação na Câmara Técnica. 4.4 Deliberação 100 

Ad Referendum – composição GTEA: A deliberação n° 12/2023 ad referendum, sobre a 101 

nomeação dos representantes dos membros do GTEA foi validada e aprovada pelos membros com 102 

zero votos contrários e zero abstenções. A deliberação foi feita para regularizar as reuniões da 103 

instância, uma vez que algumas instituições optaram por não modificar os nomes indicados no 104 

CBH para a participação no GTEA. Além disso, foi comunicado aos membros o pedido de saída 105 

da Cirat do referido grupo. 4.5 Deliberação Ad Referendum – composição GT Melchior: A 106 

deliberação n° 13/2023 ad referendum, sobre a nomeação dos representantes dos membros do GT 107 

Melchior foi validada e aprovada pela plenária com zero votos contrários e zero abstenções. Esta 108 

deliberação visa regularizar as reuniões da instância, uma vez que algumas instituições optaram 109 

por não modificar os nomes indicados no CBH para a participação no GT Melchior. 4.6 – Minuta 110 

de Deliberação – prorroga a Deliberação n° 07/2023: Em seguida, foi informado que a 111 

deliberação n° 07/2023 estipulava o prazo de 180 dias para o trabalho do GT Melchior. Todavia, 112 

os membros do GT Melchior e da Câmara Técnica solicitaram a prorrogação do prazo, uma vez 113 

que o encerramento do grupo estava previsto para 27 de fevereiro de 2024, impossibilitando o 114 

encerramento dos trabalhos do referido grupo. Assim, a deliberação n° 03/2024, sobre a 115 

prorrogação do prazo do GT Melchior foi aprovada pelos membros com zero votos contrários e 116 

zero abstenções, ficando previsto o prazo final de 15 de dezembro de 2024, prorrogável. 4.7 – 117 

Desligamento da Fundação Mais Cerrado: Dando andamento à pauta, Alba Ramos informou 118 
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que a Fundação Mais Cerrado solicitou seu desligamento da plenária, uma vez que estavam 119 

impossibilitados de participarem efetivamente do CBH por diversas demandas. Dessa forma, a 120 

presidente em seguida informou que a vaga ocupada pela Fundação Mais Cerrado poderia ser 121 

ocupada pela Fundação Pró-Natureza (Funatura) caso a plenária concordasse com o envio do 122 

convite para ingresso no CBH. Assim, o desligamento da Fundação Mais Cerrado e o envio de 123 

convite à Funatura foram aprovados com zero votos contrários e zero abstenções. 4.8 – Posse do 124 

Rancho Paraná no CBH Paranaíba-DF: Por fim, Alba informou que seguiriam com a Posse do 125 

Rancho Paraná e de sua representante no Comitê, que foi empossada em formato virtual com 126 

emissão do certificado de posse arquivado na Secretaria Executiva realizada pela Abha Gestão de 127 

Águas. Item 5 – Assuntos Gerais; 5.1 Núcleo DF do Movimento Nacional dos ODSs – Mariana 128 

Borges: Para encerrar, a presidente Alba Evangelista Ramos informou que infelizmente a 129 

palestrante Mariana Borges não pôde estar presente e sua palestra poderia ser realizada em outro 130 

momento oportuno. Em seguida, Alba questionou se algum membro gostaria de realizar alguma 131 

fala sobre o CBH. Assim, a representante da CEB, Priscilla Paris, solicitou que o CBH entrasse 132 

em contato com a Adasa para pedir estudo sobre o balanço hídrico do DF. Em seguida, o membro 133 

Demetrios Christofidis sugeriu que Priscilla realizasse alguma palestra para o CBH, e Wendel 134 

Lopes (Adasa) realizou convite para os membros do CBH participarem do plantio de mudas que 135 

seria realizado no Pipiripau. Por fim, Felipe Resende (Rede Cidadã de Taguatinga) realizou breve 136 

fala informando à Plenária do CBH sobre a situação da ARIE-JK, solicitando que o CBH se 137 

envolva com a referida questão. A Presidente informou que o CBH já havia recebido a demanda 138 

por intermédio do professor Davi Fagundes da Agenda Ambiental e confirmou que o CBH estaria 139 

presente na audiência pública. Sem mais a tratar, a Presidente Alba Ramos encerrou a reunião. Eu, 140 

Camila Vaz Areal, lavrei a presente ata, que irá assinada pela Presidente, Alba Ramos, e 141 

Secretário-Geral, Carlo Renan Cáceres. 142 

 

 

ALBA EVANGELISTA RAMOS 
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